
 mit 
  

 

  

 

日本 

共産党 

 

 
 
 

市民の声 
荒井＝立憲民主党 

 

 
 

 
 

北

総

一

揆 

 
 

 

Ｎｅｗ 

Ｗａｖ

ｅし

ろい 

 

 
 

しろ

いお

もち

ゃば

こ 

 
 

 

改お・

も・

し・

ろ・い

(参政

党） 

 
 

しろい 

令和 

(自民党) 

 

 

 

会派 公明党 

 

 

 

しろ

い未

来 

 
 

 

 

さ

わや

か

白

井 

徳

本 

根

本 

柴

田 

小

田

川 

荒

井 

岩

田 

平

田 

広 

沢 

久

保

田 

長

谷

川 

古

澤 

石

井 

武

藤 

石

原 

田

中 

石

田 

発議３ データセンターの

法規制を求める意見書 
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発議４ 義務教育費の国庫

負担制度堅持を求める〃 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

 

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 

発議５ 国の２０２６年度 

教育予算拡充を求める〃 
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発議６ 国の２０２６年度 

教育予算拡充を求める〃 〇 〇 〇 〇 〇 
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〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 

発議５ 国の２０２６年度の教育予算拡充を求める意見書 
 

提出理由 発議５は、発議６に２点の文言の追加を提案した

ものです。①支援する子どもは外国由来・不登校・医療的ケ

ア児等も含むと具体的に記載、②「国の給食無償化の補助金

の要望」の追加を提案。質問も討論もなく、否決されました。 

徳本光香 根本あつ子 

バス・北総線問題は今も市民の一番不満な重要事項なのに、市の認識があまいのでは？ 

今後１０年の基本構想に５名が 

白井市議会報告 

 

２０２５年 第２回定例会 

発議３ 国にデータセンターの法規制を求める意見書 
 

提出理由 まさに白井でデータセンターが建設されよう

としており、事業者は、まちづくり審議会の答申も、環境

配慮書も市の指導も無視して建設を強行しようとしてい

ます。そのため国による定義と法整備を求める内容です。 

各議員の質問や討論を 

ごらんください↓ 

 
６月議会映像 

※発議の審議は７/１です 

国へ「データセンターの法規制」を求める意見書案が否決 

〈発行〉 ２０２５年７月  日本共産党白井市議団  ２０２５年６月・白井市議会報告 

徳本光香 090‐6316‐720４ 清水口２-４-１３-４０６  根本敦子 0９0-８２３０-１１９２ 冨士 154-16 

発議案は、提案者（★）と賛成者（●）で提出します。発議４と６(青色)は、毎年ほぼ同じ内容で教育団体から出される請願を

元にした意見書案で、広沢市議（◆）が紹介議員です。過去に影山廣輔市議がこの請願の紹介議員になったときは、広沢市議を

含む多くの議員が反対したのに、紹介議員が変わってからは全員が賛成しています。賛否は内容で判断してほしいものです。 

６月議会には、１９の議案が出され、私たち日本共産党市議団は、１５議案に賛成し、マイナンバー 

運転免許証や、桜台の自校式給食を廃止にかかわる校舎の改修予算など、４議案に反対しました。 
 

また、白井市が、今後１０年の市の方針〈第６次総合計画〉を作るための〈基本構想案〉を議会に提出し、議会として特別委員

会で審査しました。賛成多数で可決されましたが、「日本共産党」と「市民の声」の５名は反対しました。 

 

◆子ども達や若者、幅広い市民との意見聴取につとめたことは評価  

◆この１０年を総括した重要な「序論」を審議当日に出したのはありえない 

◆今も市民が、不便なバスと高い北総線運賃を「最も重要度が高く、最も不満」に

思っているのに、市と外部機関が道路・交通事業を「概ね順調に進み、やや優れ

ている」と評価したのは、市民の想いとかけ離れている。若者定住・人口の維持

をめざすなら、すぐに全力で取り組むべき最重要課題として位置付けるべき 

◆桜台と富ヶ谷地区で、データセンター建設による住環境の破壊を心配し住民が

声を上げている今、「良好な住環境の維持」と「データセンター誘致」を解決策

も示さず両方のせることは矛盾しており、無責任 

私たちの基本構想への反対理由 

高校生が転出したい理由 
(2024、白井市) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
生活をこわすデータセンター建設を 

押し通させず、桜台住民と共存する建設を 
 

市は４月１日、桜台データセンターの事業者に、今でも

危険な生活道路に作る車両出入口は「１か所(幅６ｍ)」

とするよう「「開発事業指導書」を出しました。道路法に基

づき安全対策も求める指導を地元住民は歓迎しており、

現在、市と事業者は、開発許可前の事前協議中です。 
 

問「近隣住民は、事業者の収益への影響も受容し、やむを

得ず建物の高さを４階から３階に下げるよう提案し、

市長にも伝えたと聞いています。市長の感想は？ 

市長 市長として、事業者に対して、住民の声や不安に向

き合う丁寧な説明を求めています。住民の皆さんの

声を事業者に対して適切に 

丁寧に行うよう進めていき 

たいと考えています。 

 

問 要支援・要介護の方への介護サービスの充足度は？ 

答 支援の給付実績は概ね計画範囲内ですが、介護事業者

への調査で、不足を感じる支援は訪問系が約２６％、施

設系が約１１％、通所系が約９％で、必ずしも充足しては

いないと捉えています。 

問 入所施設の待機者数は？ 

答 特養老人ホーム待機者数は、１月時点で９７人です。 

問 ３つの特養ホームを、もっと増やせませんか？ 

答 県の計画がありますが、状況に応じ県と協議します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

子ども達のことを考えた部活の地域展開を 
 

問 部活=教育なので無償 

であるべき。外部委託後 

の保護者の負担額は？ 

答 現在、検討中です。 
 

問 部活の会費を就学援助の 

対象にする考えは？ 

答 対象にする方向です。 
 

問 剣道部は重い道具を持ち 

１校に自転車で集まるのは 

難しく、他の部活も自転車 

移動の安全の問題があり 

ます。拠点を増やしては？ 

答 検討しています。 

 

 

徳本
と く も と

光香
み つ か

の一般質問 ６月１３日 
 

地域で尊厳を守る介護と 

看取りの支援を 
録画映像 録画映像 

市内の独り暮らしの高齢者は、２０１５年

は１７０２人、２０２０年は２０８６人で、今

後も増える予想です。高齢の市民の方々

から近所や自身の介護や最期についての

不安の声を聞き、質問・要望しました。 

 

◆地域包括支援センターで 

人権擁護の研修を 

◆緊急通報装置が使われてい

ない場合の調査と対応を 

◆ケア労働者の給与アップを

国へ要望を 

◆訪問介護事業所の診療報酬

減額を戻すよう国に要望を 

◆市で補聴器の購入補助を 

「部活の地域展開」は、稼ぐスポ

ーツをめざす国が主導する外部

委託です。白井には、市民が熱

心に部活指導に関わる仕組み

があるのに、委託が必要でしょ

うか？先生不足は、国が教育予

算を増やし解決すべきです。協

議会も開かず方針を決めたの

も問題ですし、今後の予定も不

透明です。無理に進めず、先生

の負担減と子ども達を第一に 

考えてほしいです。 

 
 

 

◆６/２８ 住民の願いと安全無視の不誠実な説明会 
 

事業者は、子どもも通る歩道を車両が横切る危険への住

民の不安に一切応えず、市が「１か所(幅６ｍ)」と指導し

た車両出入口を「３か所(幅９ｍ)」作ると言い、３か所の

方が安全になると、信じがたい理屈を述べました。事業

者自身が「生活道路に出入口は作らない努力をする」と

した環境配慮書や、道路法に基づく市の指導も無視し、

利益だけを優先する不誠実な姿勢は絶対に許せません。 
 

◆７/２ 都市計画審議会でまともな審議せず多数決 
 

富ヶ谷データセンター建設予定地付近には学校と住宅地

があり、元々は「高さ１０ｍ」までの建物しか建てられない

地域でしたが、市は地権者の意向通り、条件付きで「高さ

４０ｍ」まで建設を認める計画を提出。多くの住民の反対

意見が読み上げられ、都市建設と建築が専門の委員２名

が反対理由を述べましたが、伊藤・広沢・平田・久保田・石

田市議の５名は、理由も述べずに賛成しました。まともな

協議もせず、結論ありきに思えるひどい審議会でした。 

根本あつ子の一般質問 ６月１０日 
 

下総基地・白井工業団地 

ＰＦＡＳ
ピ ー フ ァ ス

汚染の対策しっかり 

問 千葉県は、金 山 落
かなやまおとし

のＰＦＡＳの超過原因の１つは基地

からの排水と考えられると発表。市も同じ見解ですか？ 

答 白井市としても同じ見解です。 

問 ＰＦＡＳが出た観測井戸周辺の住民、工場の経営者、労

働者に、住民説明会はしましたか？ 

答 市では現在水質調査を進めており、結果が判明した際に

は井戸の所有者に個別に説明しています。 

共産党市議団は市長に、

工業団地周辺の拡大調

査・住民への説明・対策

の要望を渡しました。市

長は鎌ヶ谷市を参考に、

浄水器やウォーターサー

バー補助の実施と情報

の周知を約束しました。 
５月１５日 市長室にて 

みつか＆あつ子のおしゃべり議会報告会 

７/１３(日) １６時 白井駅前センター 研修室１ 
 

毎月第３土曜は 無料の法律生活相談 
〈要予約〉おもて面の徳本・根本の連絡先にお電話下さい 

毎月１４～１６時／１組３０分／弁護士が相談にのります 

第６０１回 ７/１９(土) 白井駅前センター 研修室２ 

第６０２回 ８/１６(土) 西白井複合センター 研修室 

市に要望しました 

 

ある高齢者の待遇改善を市

などに相談し、ご近所との交

流を望むご本人の要望に添

えなかった例がありました。

専門職や近所の方も参加す

る会議の開催をもっと増や

し尊厳が守られる質の高い 

介護の実現を！ 

 事業者と都市計画審議会の驚くべき対応 
 


